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Rio Branco do Sul

Prefeitura Municipal
abre inscrições para

o casamento coletivo
DIVULGAÇÃO

Os casais interessados precisam ter 18 anos de idade
ou mais e procurar o CRAS até o dia 10 de outubro

Ratinho Junior sanciona
lei da gratuidade das passagens
e anuncia programas aos idosos

ROBERTO DZIURA JR/AEN

O governador Carlos Massa Ratinho Junior sancionou nesta terça-feira (3)
a lei estadual 21.685/2023, que garante a reserva de passagens rodoviárias

intermunicipais gratuitas ou com desconto para pessoas com 65 anos ou mais

Armazém da Família em
Colombo atende em novo
horário, desde segunda-feira
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Máxima 26 graus e mínima 18 graus
em Curitiba e RMC.

Na foto, Jardim Botânico em Curitiba
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Eduardo Pimentel comemora
5 milhões de refeições feitas
com arrecadações do Banco

de Alimentos de Curitiba
PEDRO RIBAS/SMCS

Prefeito em exercício Eduardo Pimentel, com o secretário de
Segurança Alimentar e Nutricional, Luiz Dâmaso Gusi, recebe 1
tonelada de alimentos arrecadados na Caminhada do Coração,
realizada pelo Hospital Constantini, que marca a milésima tonelada
arrecadada pelo Banco de Alimentos da Prefeitura
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Mais de 6 mil moradores elegem
os conselheiros tutelares de Pinhais
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A posse dos eleitos se dará no dia 10 de janeiro de 2024,
até esta data, os mesmos passarão por uma capacitação
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Atualmente, em Piraquara são mais de
30 contratos ativos entre aprendizes e estagiários

Piraquara renova parceria com
o CIEE para oferta de estágios,

aprendizagem e cursos

PEDRO RIBAS/SMCS
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Expediente

O deputado Luiz Claudio Romanelli (PSD) cobrou nesta se-
gunda-feira, 2, explicações do governo federal sobre o processo
de concessão de rodovias paranaenses, disse que o desconto de
0,08% ofertado pelo único concorrente no último leilão causou
frustração e "é um escárnio e um desrespeito ao processo licita-
tório", apontou ao avaliar o resultado o resultado da licitação do
Lote 2, que inclui o trecho da BR-277 que conecta todo o estado
ao litoral. "Para o transporte de carga esta concessão é uma
tragédia", sustentou disse Romanelli da tribuna do legislativo ao
relatar a expectativa das novas tarifas para veículos de carga na
praça de São José dos Pinhais. Segundo Romanelli, um caminhão
de seis eixos, que pagava R$ 117,00 até novembro de 2021,
pagaria atualmente R$ 133,00 caso o pedágio fosse cobrado
imediatamente. "Sobre este novo pedágio ainda haverá correção
da inflação. O custo ficará extremamente elevado", acrescentou.

Aprovado projeto para promover a adoção
responsável de animais domésticos no Paraná
Cerca de 30 milhões de animais estão abandonados no Brasil

de acordo com a Organização Mundial de Saúde (OMS), sendo
aproximadamente 20 milhões de cães e 10 milhões de gatos.
Para ajudar a mudar esse cenário no Paraná, os deputados esta-
duais aprovaram um projeto que institui o Setembro Caramelo,
dedicado às ações de adoção consciente de animais domésticos
no estado. Segundo o texto, as ações de conscientização, incen-
tivo e promoção poderão ser desenvolvidas através de reuniões,
palestras, cursos, oficinas, seminários, distribuição de maternal
informativo, entre outras, sempre priorizando a conscientização
da população sobre a importância da adoção responsável de
animais domésticos.

Câmara articula emendas coletivas
para hospitais do SUS em Curitiba
A Câmara Municipal de Curitiba (CMC) recebeu, nesta ter-

ça-feira (3), diretores da Santa Casa de Misericórdia. Agendado
pela Comissão de Saúde e Bem-Estar Social, o encontro abriu as
reuniões para articular emendas coletivas às instituições filantró-
picas que prestam serviço ao SUS da capital. No Orçamento
deste ano, as emendas coletivas aos chamados hospitais "portas
abertas" somaram R$ 5,9 milhões.

Ações da Prefeitura são registradas
durante o pequeno expediente
Bruno Pessuti (Podemos) ocupou a tribuna da Câmara Muni-

cipal de Curitiba (CMC), para compartilhar as ações realizadas
pelo prefeito em exercício, Eduardo Pimentel. "Foi realizada a
entrega dos dois últimos ônibus de testes da eletromobilidade
em Curitiba", registrou Pessuti. Os testes com ônibus elétricos
em Curitiba servirão de referência para a compra dos primeiros
veículos do gênero para o transporte coletivo da capital. "As
linhas contempladas com esses veículos são a Interbairros II e a
Centenário - Campo Comprido", disse. A substituição gradativa
dos veículos movidos a combustão é uma das principais agendas
do município, que tem como meta a emissão zero de poluentes
até 2050.

04 de Outubro
Dia da Natureza; Dia de São Francisco de Assis; Dia do Bar-

man; Dia Mundial dos Animais; Dia de São Francisco de Assis.

Deputado Luiz Claudio Romanelli (PSD)
 diz que falta de concorrência em leilão do

pedágio causa frustração e cobra explicações
ORLANDO KISSNER/ALEP

Armazém da Família de
Colombo contará com

novo horário a partir desta se-
gunda-feira, 02 de outubro. Se-
gundo a Secretaria de Agricul-
tura e Abastecimento o aten-
dimento será de terça a sexta-
feira, das 9h às 18h30 e aos
sábados abre às 9h e fechará
às 16h.

Para mais informações bas-
ta enviar as dúvidas pelo What-
sApp - 41 98859-8525. Vale
lembrar, que o cadastro e a re-
novação são realizados apenas
presencialmente.

Já a documentação ou fotos
também poderão ser enviadas
via whatsapp, principalmente,
em casos em que a pessoa te-
nha esquecido ou que a resi-
dência fique distante da unida-
de.

Armazém da Família em Colombo atende
em novo horário, desde segunda-feira

A unidade passa a abrir de terça a sexta-feira,
das 9h às 18h30, e aos sábados, 9h às 16h

O SAIBA COMO SE CADASTRAR
A Prefeitura de Colombo

por meio da Secretaria de Agri-
cultura e Abastecimento infor-
ma que nesta semana, também
será intensificado o cadastra-
mento de novos clientes que
poderão efetivar suas inscri-
ções diretamente no Armazém
da Família. Para garantir o aces-
so e realizar compras com os
benefícios do programa é ne-
cessária a apresentação dos
seguintes documentos:
- Documento com foto (RG

E CPF) de todos os inte-
grantes do grupo familiar
que residam na casa.

- Comprovante de residência
- Carteira de trabalho ou

holerite (para autônomos,
empregados ou desempre-
gados)

SERVIÇO

Armazém da Família
de Colombo

LOCAL: Rua California, 66
- Guaraituba.
HORÁRIO: terça-feira a
sexta-feira, das 9h às 18h30
sábados: 9h às 16h

- Extrato do banco (para
aposentados, pensionistas
ou beneficiários)

- Renda familiar de até
3.636,00

- Morar em Colombo
- Certidão de Nascimento

para menores de idade sem
RG ou CPF
O Cadastro pode ser reali-

zado diretamente no Armazém
durante o horário de funcio-
namento.

Para mais informações basta enviar as dúvidas pelo WhatsApp - 41 98859-8525

PMC
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Prefeitura de Piraqua-
ra e o Centro de Inte-

gração Empresa-Escola do Pa-
raná, formalizaram a parceria
para oferta de estágios, apren-
dizagem e cursos de capacita-
ção para os jovens do municí-
pio. Na última sexta-feira, dia 29
de setembro, o Prefeito, Josi-
mar Fróes, recebeu o Presiden-
te do CIEE/PR, Antoninho Ca-
ron, para a assinatura do ter-
mo de cooperação.

A parceria tem como obje-
tivo oferecer gratuitamente
serviços relacionados a capa-
citação e ao encaminhamento
de adolescentes e jovens estu-
dantes as oportunidades de
estágio e aprendizagem, oferta-
das por empresas, intermedian-
do a inclusão e o ingresso no
mercado de trabalho, priorita-
riamente aqueles em situação
de vulnerabilidade econômica.

Já há alguns anos o CIEE é
um grande parceiro de Pira-
quara, onde em conjunto com
a Prefeitura busca gerar opor-
tunidades aos jovens piraqua-
renses que estão atrás do in-
gresso no mercado de traba-
lho. Neste ano, a parceria traz

Piraquara renova parceria com o CIEE para
oferta de estágios, aprendizagem e cursos

A cidos por meio do CIEE/PR,
devem procurar a Agência do
Trabalhador de Piraquara para
o cadastro e encaminhamento.
Estudantes que eventualmen-
te não possuam Carteira de
Trabalho ou Documento de
Identificação também serão
orientados e encaminhados
para a confecção dos mesmos.

As empresas do município
que têm interesse em ofertar
vagas de estágio ou menor
aprendiz podem se cadastrar
por meio do site www.
cieepr.org.br, ou procurar a
Agência do Trabalhador de Pi-
raquara .
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Atualmente, em Piraquara são mais de 30 contratos ativos entre aprendizes e estagiários

para o município contratos de
aprendizes, de estagiários, capa-
citações, palestras sobre em-
pregabilidade, além de eventos
realizados em conjunto com a
Prefeitura. Atualmente, em Pi-
raquara são mais de 30 contra-
tos ativos entre aprendizes e
estagiários.

Também participaram da
assinatura o Diretor do Depar-
tamento de Geração de Em-
pregos e Rendas, Pedro Rena-
to Garcia, o Presidente do
CIEE Antoninho Caron, o Vice-
Presidente do CIEE Armindo
Vilson Angerer, o Gerente Re-
gional Rodrigo da Rocha Natal

e o Coordenador do Escritó-
rio Regional de Pinhais, Luis
Fernando Ogebowsky.

ATENDIMENTO
Os jovens de 14 a 24 anos

que tiverem interesse em va-
gas de estágio, menor aprendiz,
além dos cursos online ofere-

SECRETARIA
MUNICIPAL DE

DESENVOLVIMENTO
ECONÔMICO

EXPEDIENTE: 2ª a 6ª das
08h às 12h e das 13h às 17h
ENDEREÇO:
Avenida Getúlio Vargas, 81 -
Centro
TELEFONE: 3590-3300
TELEFONE CIEE:
3313-4231

Campina Grande do Sul

Prefeito Bihl Zanetti entrega quadra
coberta em mais uma Escola do Município
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A área vai beneficiar 560 estudantes das turmas do ensino fundamental

Com a meta estabelecida
diretamente pelo prefeito
Bihl Zanetti de que todas as
Escolas Municipais deverão
possuir quadras cobertas,
será inaugurada às 9:30 des-
ta quarta-feira (04) a quadra
coberta construída na Esco-
la Municipal José Euripedes
Gonçalves, na sede do muni-
cípio. O novo espaço, além de
receber o nome de uma pes-
soa que teve representativi-
dade na cidade, senhora Er-
nestina Simioni Cordeiro, re-
sidiu grande parte de sua vida
no exato local onde hoje foi

construída a Escola, além de
que os descendentes de Da.
Ernestina são profissionais da
Educação e ficaram contentes
quando a prefeitura adquiriu
a área para beneficiar aos 560
estudantes das turmas do en-
sino fundamental e a comuni-
dade escolar que passará a
contar com novo local de es-
porte, lazer e convívio social.

DATA: quarta-feira (04/10)
HORA: 9:30
ENDEREÇO: R. Cel. Mon-
teiro, 443 - Centro, Campina
Grande do Sul -PR
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Rio Branco do Sul

Prefeitura Municipal abre inscrições para o casamento coletivo
A cerimônia está prevista para o dia 19 de novembro

stão abertas as inscrições
para participar da 2ª edição

do Casamento Coletivo organizado
pela Secretaria Municipal de Assistên-
cia Social e Habitação (SMASH), por
intermédio do Departamento de As-
sistência Jurídica.

A ação, a ser realizada no dia 19
de novembro, faz parte do RBS Ci-
dadã e os casais interessados preci-
sam ter 18 anos de idade ou mais e
procurar o CRAS até o dia 10 de ou-
tubro.

Para participar os casais interes-
sados também devem apresentar as
documentações:
- Identidade;
- CPF ou documento equivalente

com foto (CNH ou Carteira de
Trabalho);

- Comprovante de residência (ori-
ginal e atualizado - água ou luz)
em nome dos noivos ou de seus
pais, caso o comprovante esteja
em nome de terceiros;

E
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dões atualizadas de nascimento
ou casamento, conforme a seguin-
te situação conjugal:
Se for solteiro deve ir ao Cartó-

rio onde foi registrado e retirar a
segunda via atualizada da Certidão
de Nascimento (esta certidão tem
validade de 90 dias);

Se for divorciado deve ir ao car-
tório onde contraiu matrimônio e
retirar a segunda via atualizada da
Certidão de Casamento ou Averba-
ção de Divórcio (esta certidão tam-
bém tem validade de 90 dias) e a Cer-
tidão de Bens da antiga união (dis-
ponível no Fórum ou se foi Extraju-
dicial, cópia da Escritura Pública de
Divórcio), se não apresentada, pode
ser o Regime de Bens e de Separa-
ção de Bens;

Sendo viúvo(a): ir ao Cartório
onde contraiu matrimônio e retirar
a segunda via atualizada da Certidão
de Casamento com a anotação.

Os casais interessados precisam ter 18 anos de idade
ou mais e procurar o CRAS até o dia 10 de outubro
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IOCine Passeio exibe o filme Pérola

O filme conta a história da matriarca Pérola, pelo olhar
e memória do seu filho Mauro. Uma história, acima de tudo,
sobre o reencontro de uma mãe e seu filho, com conflitos e
sonhos traduzidos na construção de uma piscina no quin-
tal de casa. Um retrato de uma família comum, que briga,
faz as pazes, comemora, chora e segue cheia de histórias.

governador Carlos Massa Ratinho
Junior sancionou nesta terça-feira
(3) a lei estadual 21.685/2023 , que

garante a reserva de passagens rodoviárias
intermunicipais gratuitas ou com desconto
para pessoas com 65 anos ou mais. A nova
legislação faz parte de uma série de medi-
das anunciadas pelo Estado voltadas aos
idosos paranaenses, que incluem a transfe-
rência de recursos para os municípios para
acolhimento aos idosos, a criação de uma
Central Judicial específica para a terceira
idade e um programa de incentivo ao turis-
mo da melhor idade.

Os anúncios aconteceram na semana em
que é celebrado o Dia Internacional da Pes-
soa Idosa, que ocorreu no domingo (1º).
Nesta mesma data, o Brasil também celebra
os 20 anos de criação do Estatuto do Idoso,
que estabeleceu uma série de políticas pú-
blicas de proteção dos direitos dessa parce-
la da população.

Segundo Ratinho Junior, as iniciativas
anunciadas nesta terça se somam a outras
que já estão em andamento, como a cons-
trução de Condomínios para Idosos e do
projeto-piloto da Cidade dos Idosos, em Irati,
e a nova Caderneta do Idoso para o Siste-
ma Único de Saúde (SUS), e que fazem par-
te de uma estratégia de atenção a essa par-
cela cada vez maior da população estadual.
O Paraná também já é o estado que mais
tem Cidades Amigas do Idoso, certificação
que garante uma série de iniciativas para
esse público.

"O último Censo demonstrou um cres-
cimento populacional grande no Paraná, que
se tornou o quinto estado mais populoso. E

Ratinho Junior sanciona lei da gratuidade
das passagens e anuncia programas aos idosos

A nova legislação, que garante a reserva de passagens rodoviárias intermunicipais gratuitas, faz parte de uma série
de medidas anunciadas, que incluem a transferência de recursos para os municípios para acolhimento aos idosos,

a criação de uma Central Judicial específica para a terceira idade e um programa de incentivo ao turismo da melhor idade
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O governador Carlos Massa Ratinho Junior sancionou nesta terça-feira (3)
a lei estadual 21.685/2023, que garante a reserva de passagens rodoviárias

intermunicipais gratuitas ou com desconto para pessoas com 65 anos ou mais

com o aumento da expectativa de vida, va-
mos ter mais idosos que crianças até 2030,
então o Estado precisa estar preparado para
atender a população com políticas públicas
adequadas, o que vai desde o cuidado com
a saúde até o entretenimento", afirmou.

"A ideia é fortalecer cada vez mais esse
atendimento porque o que nós queremos é
que o idoso seja ativo, tenha qualidade de
vida, participe da sociedade, tenha acesso
ao mercado de trabalho e possa curtir o
Paraná", acrescentou. "O Fundo Estadual dos
Direitos do Idoso agora vai contar com re-
cursos importantes para fazer ações nas áreas
da saúde, assistência social, atividade física

e geração de emprego nos 399 municípios,
em parceria com as prefeituras". Para a se-
cretária estadual da Mulher, Igualdade Raci-
al e Pessoa Idosa, Leandre Dal Ponte, o Pa-
raná está na vanguarda nacional quando se
trata de políticas públicas voltadas à tercei-
ra idade. "Desde a criação de uma secreta-
ria específica para tratar desse público, pas-
sando pela sanção da nova lei estadual da
gratuidade no transporte, além das políticas
em andamento, o Paraná demonstra a aten-
ção com os idosos", declarou.

"Teremos, a partir desta terça, uma es-
trutura para a resolução de conflitos envol-
vendo idosos, além de garantir R$ 10 mi-

lhões em repasses para o acolhimento aos
idosos mais carentes nos municípios e para
um projeto de viagens para que eles conhe-
çam as riquezas turísticas do Estado", com-
pletou.

NOVA LEI
A nova lei estadual prevê a oferta de

dois assentos gratuitos em ônibus do trans-
porte intermunicipal que circulam dentro
do Paraná para pessoas com idade igual ou
superior a 65 anos e renda de até dois salá-
rio mínimos, limitado a uma compra por
pessoa. Além disso, os demais assentos de-
verão ser oferecidos com desconto de 50%
em relação ao valor para esta faixa etária e
de renda quando a cota gratuita já tiver sido
preenchida.

Com a sanção da lei, as empresas que
operam linhas intermunicipais no Estado
terão um prazo de 90 dias para se adequa-
rem à nova regulamentação. Elas serão res-
ponsáveis pelo controle estatístico dos be-
nefícios de isenção e descontos concedidos
nos serviços de transporte rodoviário inter-
municipal, devendo informar ao Departa-
mento de Estradas de Rodagem - DER, na
forma e periodicidade definida para outros
dados estatísticos do sistema de transporte
rodoviário intermunicipal vigente, a movi-
mentação de usuários que fizeram uso do
benefício.

A lei também prevê que as instituições
poderão requerer ao Estado o restabeleci-
mento do equilíbrio econômico-financeiro
dos contratos, e para tanto deverão com-
provar documentalmente a concessão das
isenções e descontos legais.

Eduardo Pimentel comemora 5 milhões de refeições feitas
com arrecadações do Banco de Alimentos de Curitiba
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Prefeito em exercício Eduardo Pimentel, com o
secretário de Segurança Alimentar e Nutricional,
Luiz Dâmaso Gusi, recebe 1 tonelada de alimentos
arrecadados na Caminhada do Coração, realizada
pelo Hospital Constantini, que marca a milésima
tonelada arrecadada pelo Banco de Alimentos da
Prefeitura

O prefeito em exercício Eduardo Pi-
mentel recebeu, nesta terça-feira (3), a
doação de 1 tonelada de produtos para
o Banco de Alimentos de Curitiba, em
evento na Fazenda Urbana do Cajuru.
Com essa doação, o Banco chegou a 1.000
toneladas de alimentos arrecadados des-
de maio de 2020, quando foi criado. As
1.000 toneladas de alimentos represen-
taram 5 milhões de refeições.

A doação entregue nesta terça foi ar-
recadada na 19ª Caminhada do Coração,
promovida pelo Hospital Cardiológico
Constantini no dia 24 de setembro, em
Curitiba. Mais de 5.000 participantes da
caminhada fizeram as doações entregues
agora pela Secretaria Municipal do Es-
porte, Lazer e Juventude (Smelj).

"Com alegria anunciamos que com-
pletamos 1.000 toneladas arrecadadas
pelo Banco de Alimentos. Isso represen-

tou um impacto de 5 milhões de refeições
para pessoas em situação de vulnerabilida-
de. É um trabalho importante e que nos
orgulha muito", disse Eduardo Pimentel.

As 1.000 toneladas de alimentos foram
distribuídas para asilos, casas de apoio a
crianças carentes e dependentes químicos
e instituições parceiras do Mesa Solidária,
que serve refeições gratuitas para a popula-
ção em situação de rua em pontos da Pre-
feitura.

Eduardo Pimentel destacou ainda que a
ação conjunta entre órgãos da Prefeitura,
como Secretaria Municipal de Esporte, La-
zer e Juventude, Secretaria de Segurança
Alimentar e Nutricional, e o Hospital Con-
stantini resultou em doações robustas para
quem mais precisa.

O secretário Municipal do Esporte, La-
zer e Juventude, Carlos Pijak Jr., afirmou que
um dos pilares da secretaria é o impacto

social e a inclusão. "Por meio desta cami-
nhada foi permitido que pessoas pudes-
sem praticar uma atividade física em prol
da saúde bem como praticar a solidarie-
dade com estas doações", afirmou Pijak.

O secretário de Segurança Alimentar
e Nutricional, Luiz Gusi, lembrou que as
doações fortalecem os programas da
Prefeitura voltados para pessoas em
vulnerabilidade social, como o Mesa
Solidária.

"Por meio de ações transversais entre
setores da Prefeitura, empresas privadas
e comunidade, recebemos esta grande do-
ação. Agradecemos o apoio da Secretaria
do Esporte, Lazer e Juventude e convida-
mos todos os setores da sociedade para
contribuir com o Banco de Alimentos e
por consequência ajudar as famílias em
vulnerabilidade que recebem essas doa-
ções", salientou Gusi.
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s moradores de Pinhais compare-
ceram às urnas no último domin-

go (1º) e elegeram os cinco conselheiros tu-
telares para o exercício do mandato de 2024
até 2027. Foram 6.263 votos registrados,
sendo 4 brancos e 41 nulos.

A votação ocorreu das 8h às 17h em 35
locais públicos de todas as regiões do mu-
nicípio. Confira a tabela com o resultado
provisório pelo link.

O Conselho Municipal dos Direitos da
Criança e do Adolescente (CMDCA) de Pi-
nhais, por meio de Comissão Eleitoral, apu-
rou 100% das urnas eletrônicas disponibili-
zadas pelo Tribunal Regional Eleitoral, às
19h30 do domingo (1º). Dos 22 candidatos
habilitados, cinco foram eleitos conselhei-
ros tutelares, sendo suplentes os demais
colocados conforme número de votos. A
posse dos eleitos se dará no dia 10 de janei-
ro de 2024, até esta data, os mesmos passa-
rão por uma capacitação.

CONSELHEIROS TUTELARES ELEITOS:
Angela ............................................. 527 votos
Adriana Santos .............................. 481 votos

Mais de 6 mil moradores elegem
os conselheiros tutelares de Pinhais

Candidatos mais votados exercem mandato até 2027; confira o resultado preliminar
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P Pamela Scherebe .............................. 72 votos
Juarez - Policial Penal ...................... 63 votos
Jhenyfer Schauer .............................. 58 votos
Kaique .................................................. 6 votos

O resultado definitivo da eleição será
divulgado no dia 10 de outubro, após o
período de análise de eventuais denúncias
e intercorrências a serem apuradas pelo
CMDCA e Ministério Público do Paraná.

A eleição dos conselheiros tutelares de
Pinhais acompanha o que preconiza a Lei
Federal nº 8.069/1990 que dispõe sobre o
Estatuto da Criança e do Adolescente (ECA);
a Resolução do Conselho Nacional dos Di-
reitos da Criança e do Adolescente (CO-
NANDA) nº 231/2022; e a Lei Municipal nº
1.845/2017.

O Conselho Tutelar é órgão permanen-
te e autônomo, não jurisdicional, encarre-
gado pela sociedade de desempenhar fun-
ções administrativas direcionadas ao cum-
primento dos direitos da criança e do ado-
lescente. Em Pinhais, o serviço está vincula-
do administrativamente à Secretaria Muni-
cipal de Administração (Semad).

A posse dos eleitos se dará no dia 10 de janeiro de 2024,
até esta data, os mesmos passarão por uma capacitação

Cristina Messias ............................. 471 votos
Rubia Madureira do Posto .......... 463 votos
Josi Brasil ......................................... 444 votos

SUPLENTES:
Rubens Danielski .......................... 431 votos
Mario Sergio ................................... 428 votos
Claudecir Rodrigues ..................... 412 votos
Veri Assis ......................................... 399 votos

Márcio Staes ................................... 352 votos
Mirian Corassari ............................ 346 votos
Sueli Elavo ...................................... 256 votos
Rita Bento ....................................... 254 votos
Professora Fabiele ......................... 199 votos
Simone Luvizotto ........................... 175 votos
Natália Costa ................................. 149 votos
Neusa Melo .................................... 131 votos
Aline Gonçalves ............................ 101 votos

Amep faz pesquisa com dois mil usuários do
transporte coletivo metropolitano de Curitiba

O sistema da Região Metropolitana de Curitiba conta com 19 municípios atendidos,
sendo 16 destes integrados, transportando diariamente mais de 350 mil passageiros

A Agência de Assuntos Metropolita-
nos do Paraná - Amep, em parceria com
a Secretaria de Estado da Comunicação,
contratou mais uma pesquisa com os usu-
ários do transporte coletivo. Conhecer
melhor de onde as pessoas vêm e para
onde vão em seus deslocamentos diári-
os é fundamental para o planejamento e
dimensionamento do sistema de trans-
porte público de passageiros. O sistema
da Região Metropolitana de Curitiba con-
ta com 19 municípios atendidos, sendo
16 destes integrados.

Com a atual bilhetagem eletrônica já
existe a informação do embarque de um
passageiro no seu bairro de origem, mas
a pesquisa pretende saber exatamente
onde ele desembarcou e quais conexões
realizou dentro deste sistema. Esse levan-
tamento já aconteceu em 2022, logo após
a pandemia, e ajudou a organizar me-
lhor as linhas e os horários do transpor-
te.

A nova pesquisa está sendo feita em
todos os terminais metropolitanos, além
de locais específicos, como, a Praça 19
de Dezembro e a Praça Rui Barbosa, no
Centro de Curitiba, locais de conexões
de diversas linhas. As entrevistas vão
abranger um universo de 2 mil usuários
e tem metodologia similar a uma pesqui-

do Sistema de Bilhetagem Eletrônica e da
Ouvidoria da Amep. Estas informações
são imprescindíveis para tomarmos deci-
sões e ajustarmos a operação. Mas reali-
zar uma pesquisa ativa, em que podemos
abordar assuntos mais específicos e de-
talhar melhor esta operação, faz com que
tenhamos um atendimento cada mais pró-
ximo das necessidades do usuário", des-
tacou.

Ainda segundo o presidente da Amep,
em 2022, após aquele levantamento, fo-
ram realizadas mais de 500 alterações no
atendimento do transporte coletivo, uma
média de 1,5 mudança por dia. "Todos
estes ajustes são realizados com um enor-
me esforço da equipe dos nossos fiscais e
coordenadores de operação cruzando as
informações. São 19 municípios atendi-
dos com mais de 200 linhas e mais de
800 veículos em operação simultaneamen-
te, transportando diariamente mais de
350 mil passageiros. É uma operação bas-
tante complexa", acrescentou.

Para o secretário da Comunicação,
Cleber Mata, as pesquisas servem como
bússola para nortear o trabalho da Amep.
"É um pedido do governador Ratinho Ju-
nior para que a população tenha, cada
vez mais, transporte com segurança e
qualidade", afirmou.

sa de opinião. Elas começaram no dia 25 de
setembro e seguem até esta terça-feira, 3 de
outubro.

A pesquisa vai traçar um perfil do usuá-
rio, incluindo faixa etária, sexo, escolarida-
de, ramo de atuação, renda familiar, entre
outras, a frequência de uso do transporte
coletivo na semana, inclusive com as linhas
e horários utilizados, os municípios de ori-

gem e destino, além de informações qualita-
tivas como conforto dos veículos, limpeza,
modo de direção do motorista, e outras.

Segundo o presidente da Amep, Gilson
Santos, este é um mapeamento fundamental
para que a agência possa ter uma leitura
atualizada da rotina de deslocamento das
pessoas. "Recebemos de forma constante
muitas informações dos usuários por meio
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Objetivo é conhecer melhor de onde as pessoas vêm e para onde vão nos deslocamentos diários
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ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
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Publicações

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA SIMPLIFICADA
SULCORTELASER INDUSTRIA METALURGICA LTDA, CNPJ
17.062.052/0001-95 torna público que irá requerer à Secretaria
Municipal do Meio Ambiente de PINHAIS, a Licença Simplificada para
Serviços de usinagem a ser implantada RUA LIBIA, 193, PINEVILLE -
PINHAIS/PR

Algo do destino envol-
verá o amor e a carrei-
ra.

Conte com bons resul-
tados financeiros no
trabalho.

O amor ganhará mais
carinhos e intensida-
de.

O momento pedirá
equilíbrio e mais sere-
nidade.

As comunicações esta-
rão aceleradas.

Encare inseguranças
nos relacionamentos.

Pense positivo e não
perca oportunidades.

A intuição será sua
grande aliada.

Você contará com su-
porte de amizades.

Viajar será tudo de
bom nesta fase.

Gastos imprevistos
apertarão o orçamen-
to.

Concentre seus esfor-
ços em um projeto de
casa.

primavera é a estação das
flores e das cores, mas,

para muitas pessoas, este período
do ano traz alguns desafios à saú-
de, especialmente quanto a alergi-
as. Segundo dados divulgados pela
Organização Mundial da Saúde
(OMS), cerca de 40% da popula-
ção mundial sofre com problemas
alérgicos. Um levantamento feito
pela Secretaria da Saúde do Para-
ná (Sesa) mostra que entre os pro-
blemas mais comuns estão a rinite
alérgica e a asma, que se manifes-
tam em maior grau por conta do
alto índice de pólen.

Além da polinização, existem
dois extremos que afetam o siste-
ma respiratório humano: a umida-
de excessiva e o clima seco. Am-
bos contribuem para a intensifica-
ção dos problemas respiratórios de
pessoas que têm essas alergias. De
acordo com o Sistema de Informa-
ção em Saúde para a Atenção Bá-
sica (Sisab), de janeiro até agosto
deste ano mais de 87 mil pessoas
receberam atendimento no SUS do
Paraná para o tratamento da asma
(52.380) e rinite (35.366). Em
2022, chegou a 57.847 o número
de usuários que procuraram aten-

Saúde alerta para cuidados com doenças
provocadas por alergias durante a primavera

Entre os problemas mais comuns estão a rinite alérgica e a asma, que se manifestam
em maior grau por conta do alto índice de pólen. Sintomas mais comuns são espirros,
coriza e congestão nasal, tosse, coceira nos olhos e nariz e dificuldade para respirar
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No Sistema Público de Saúde (SUS) do Paraná, o tratamento pode ser
iniciado na Atenção Primária, nas Unidades Básicas de Saúde, nos municípios

Usar sabão neutro para lavar
roupas e lençóis, deixar o sol en-
trar em casa, conservar as roupas
bem higienizadas e não esquecer
da hidratação são outras ações que
ajudam a prevenir crises.

SINAIS DE ALERTA
Doenças como rinite, rinosinu-

site, conjuntivite, bronquite, derma-
tite, angioedema, urticária, esofagi-
te (inflamação do esôfago), gastri-
te e gastroenterites podem ser in-
duzidas por alergias.

Essas doenças podem provo-
car, às vezes, quadros graves como
choque e parada cardiorrespirató-
ria. A Sesa reforça a importância
de se considerar a história clínica
do paciente para o diagnóstico da
alergia.

Ele deve informar ao especia-
lista sobre as condições ambien-
tais que o rodeiam (residência, tra-
balho, contato com animais), os
fatores desencadeantes de sinto-
mas, antecedentes familiares de
alergia, entre outros. Os cuidados
para o tratamento das alergias in-
cluem medidas de controle ambi-
ental e medicação para o controle
dos sintomas.

dimento individual em decorrên-
cia da rinite e 47.127 para a asma.
No Sistema Público de Saúde (SUS)
do Paraná, o tratamento pode ser
iniciado na Atenção Primária, nas
Unidades Básicas de Saúde, nos
municípios. Após a primeira avali-
ação, o paciente pode ser encami-
nhado, se necessário, para a Aten-
ção Especializada, para atendimento
com um especialista, como alergo-
logista, pneumologista ou derma-
tologista.

CUIDADOS
As alergias da primavera apre-

sentam alguns sintomas comuns e
bastante frequentes, tais como es-
pirros, coriza e congestão nasal,
tosse, olhos vermelhos e lacrime-
jando, coceira nos olhos e nariz;
dificuldade de respirar e ainda cri-
ses de asma.

A Sesa indica alguns cuidados
a fim de amenizar os sintomas. Um
dos mais importantes é manter os
ambientes limpos e arejados.

A equipe da Secretaria Muni-
cipal de Agricultura, Pecuária e
Abastecimento (SMAPA) concluiu
a 2ª etapa da Campanha de Vaci-
nação contra a Brucelose, com a
imunização de aproximadamente
mil novilhas. Foram dois meses e
meio de intensos trabalhos por
centenas de propriedades rurais,
para garantir a sanidade animal de
bezerras com idade entre 3 a 8
meses. Nosso reconhecimento a
essa importante iniciativa que fa-
vorece a sanidade animal e a pro-
teção aos produtores rurais e suas
famílias.

SOBRE A VACINAÇÃO
CONTRA A BRUCELOSE

A vacinação contra brucelose
é obrigatória a todas as fêmeas de
bovinos e bubalinos de 3 a 8 me-
ses de idade. Faz parte do Progra-
ma Estadual de Controle e Erradi-
cação de Brucelose e Tuberculose

Rio Branco do Sul

Agricultura conclui a 2ª etapa da
Campanha de Vacinação contra a Brucelose
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Foram mais de 2 meses de intensos trabalhos com
a imunização de aproximadamente mil novilhas

Bovina, que tem como objetivo
reduzir a prevalência e a incidên-
cia dessas doenças em bovídeos,
visando à erradicação. A medida é
obrigatória e deve ser realizada por
médico veterinário cadastrado no
órgão oficial (ADAPAR).

A campanha acontece em duas
etapas. A primeira inicia-se m no-
vembro e a outra em junho, quan-
do são feitos os agendamentos jun-
to aos proprietários. A comprova-
ção da vacina é obrigatória para
todos os produtores que possuem
fêmeas bovinas e/ou bubalinas. Sem
a comprovação dessa imunização
o produtor não pode realizar o
trânsito animal, nem participar de
exposições, feiras, leilões e outros
eventos. Além disso, coloca em ris-
co a saúde pública pois a brucelo-
se é uma doença contagiosa (zoo-
nose), causada por uma bactéria
que ataca bovinos, caprinos, suí-
nos e também o homem.
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O coração de Curitiba pulsa em tons de rosa neste
mês, celebrando a conscientização sobre o câncer de
mama. O evento do "Outubro Rosa" reuniu Antônio
Roberto Degeroni, o presidente da ACP, , a querida Rafa-
ela Lupion (representante do prefeito Rafael Greca), Sra.
Albanir presidente da CME e a deputada estadual Mar-
cia Huçulak. "Lembramos a importância da prevenção e
do apoio às mulheres em sua jornada contra essa doen-
ça. Unidos, fortalecemos essa causa e levamos a esperan-
ça de um futuro mais saudável para todas.", declarou
Cibele Karam que participou do encontro.

Outubro Rosa: Prevenção é vida!

Encontro com o renomado
Aramis Chain em Curitiba

 Natália Harumi
Oikawa Silveira

Parabéns Natália,
completou neste dia 02
mais um aninho de vida a
querida Natália Harumi
Oikawa Silveira, filha da
minha amada Kelly
Oikawa. Linda, amorosa,
inteligente e muito
especial, que Deus a
proteja sempre e lhe
conceda muita saúde,
alegrias e amor

Nessa segunda-feira (02), realizamos uma visita ao renomado Aramis Chain, proprietário da icônica livraria
Chain, um ícone cultural em Curitiba. Minha mãe, Muna Karam dos Santos, e eu fomos calorosamente rece-
bidos e tivemos a oportunidade de explorar por mais de uma hora os livros e obras fascinantes disponíveis.
Foi um prazer encontrar esse grande amigo e inspiradora figura de relevância cultural para todo o Estado.


